
6 manes a dnsrarodo 2025 

insiste en invitar 
aJorge Flies 
> Tras faltara sesión 
poruso de feriado legal 

Alinicio dela sesión del ía 
de ayer de la Comisión Espo 
cial investigadora por l cago 
de la Fundación ProCultura, 
los diputados hicieron un repa: 
¡o poros invitados citados: los 
gobernadores de Antofagasta, 
Valparaíso y Magallanes. Los 
dos primeros se conectaron via 
telemática, mientras que, para 
el caso de la región austral, a 
administradora regional, Euge 
nia Mancil, explicó que as 
tiría ela, al encontrares el go- 
bernador haciendo uso de eu 
erado legal. 

Hi presidante delgrupo pare 
mentaro Arturo Longton, reiteró 
la invitación al gobemador les, 
comentando que su presencia 
sra fundamental para l objetivo 

dela investigación 
“Nos hemos puesto adispo- 

sición de todos les organismos 
que investigan a esta institu- 
ción y hemos entregado tados. 
losantecedentes con os cuales 
al gobierno regional dispone y 
tenemos la convicción de que 
nuestro actuar como gobierno. 
regional se encuentra apegado 
alas normas”, planteó Mancilla 
Aaleierrede su exposición sobre 
úlcaso. Conírmó los dos conve 
ios de transferencia de recur 
¡os por asignaciones directas 
hacia la Pundación ProCultura 
poz parte del Gore. 

Mancilla explicó que es de 
interés de la administración. 
magallánica que las investi- 
'gacionas concluyan lo ante 
posible para "demostrar que 
las acusaciones que en su mo- 
mento se difundieron en contra 
de este gobierno regional han 
sido tendenciosas y lamenta- 
mos además el uso abusivo 
¿que ha tenido este caso, parti 
cularmente en 8 aso del Gore. 
Magallanes”, apuntando que 
las dos iniciativas en cuestión 
stán en “conformidad con las 
normas y con los procedimien 

Agradeciendo l haber par- 
ticipado en la sesión, Longton 
explicó que volverían a citar 
al gobernados Fles, ya que las 
preguntas que sole buscaban roalizar están dirigidas expro- 
samente a su persona. Según 
“adelantó, le consultará sobre 
la relación que mantenía con 
Alberto Larraín, cofundador y 
¿irector ejecutivo de ProCult- 

ra, raíz delas conversaciones 
que so fitraron por la prens 
antro ambos. 

  

   

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

    

  

  

  

CRÓNICA 
A una semana de haber oficializado el cargo elegido por Alta Dirección Pública 

Servicio de Salud Magallanes baja 
nombramiento de nuevo director 

de hospital de Natales 
martes 7 de enero, exac 
tamente hacs una sema 
na, el Servicio de Salud 

Magalanes informó de la delini- 
ción para e cargo de dictar del 
Hospital Dr. Augusto Easmann 
Burgos de Puerto Natales. El 
proceso se realizó a través del 
Sistema de Alta Dirección Públi- 
ca (ADE), donde participaron 86 

tonales con postulaciones 

  

  

por la directora del SSM, el an- 
fermero Marcos Oñate Castil. 
Jl ía de ayer, 50 informó que 
finalmente no asumirá como 
lcetor til. 

La respuesta oficia desde al 
¡Servicio Salud Magalanes fue 
que "quien habia sido designado 
para asumir el cargo de Director 
Títols del Hospital Dr. Augusto 
Essman Burgos de Puerto Na- 
tales ha decidido desestimar el 
cargo por razones personales y 
profesionales. EISt Oñate expre 
ba agradecimiento porla con. 
fianza otorgada, destacando la 
importancia de continuar con el 
esfuerzo conjunto para garantizar 
el bienestar de la comunidad". 

Oñate Castillo, selecciona 
do personalmente por Verónica 
Yáñez, la directora del SSM, es 
dle profesión enfermero y ss ha 

  

  

  

  

  

FI hospital natalino seguirá sn contar co un una decora titular 
desempeñado como directo del 
Castam de Paredones, así como 
dol Hospital San Prancisco de 
Llay Lay y, on la región de Co. 
uimbo, asumió en marzo del 
2023 como director del Hospital 
de Los Vilos, dond ss desempe. 
ña hasta la fecha 

“La Discción del Servico de 
Salud Magallanes respondo al 
compromiso asumido con la o, 
munidad usuaria, funcionaria, 
asociaciones gremiales, consejo 
consultivo y comunidad natalina 
an general, do dotar de un nuevo 
¿irector titular al establecimien 
to” fuelo informado hace unae- 
mana, cuando ss diga conocerel 
nombramiento de Oñate Casal, 

Según comentaron fuentes. 
integrantes de los gremios de 

  

salud, la persona habría dossti- 
o y rechazó su traslado a la Ro- 
gión de Magallanes, optando por continuar en Coquimbo, Otros 
consultados indicaron que ten- 
ría un eumario ens conta que 
lo levó a reconsiderar aceptar el 
puesto 

La última información propor: 
cionada por l Servicio de Salud 
Magalanas fue que "se esperan 
“antecedentes complementarios 
para conformar la némina oficial 
delos candidatos para el cargo, 
por parto del Sistema de Alta Di- 
rección Pública (AD), mante 
niendo l compromiso enla atan: 
ción médica y el fortalecimiento 
de los servicios que oftece ala 
población, la directora (9 Sra 
Marcela Contreras Acuña” APA. 

  

Los expositores abordaron la pregunta inicial del Congreso desde sus especialidades 
Cambio climático, paleontología e inteligencia artificial fueron 

los temas del Congreso Futuro en Magallanes 
¿Qué humanidad queremos 

17" esla principal pregunta y ma que plantea la mueva ver- 
sión del Congreso Futuro, Tal co- 
mo ediciones anteriores, la Ro. 
gión de Magallanes fuo part del 
vent realzado a nivel nacional, 
teniendo a jornada sto lunas en 
el auditorio Emo Livaci dela 
Umag. A lo lago de la mañana, 
expositores internacionaas y na: 
cionales abordaron el cuestiona 
miento inicial a través de us es- 
pecialidades  inveetigacione. 

La primera charla fue a cargo 
dela profesora dela Universidad 
de Colorado, Cassandra Bok, 
quien expuso sobre cambio + 
mático, política ambiental y co- 
municación cientos. “Negociar 
el ban comin” tuvo por título su 
ponencia y puso especial ónasis 
enslContinente Blanco “Trabajo 
en tratar de proteger os océanos 
arededorde Antártica, perque ss 
tá cambiando muy rápidamente 
y necesitamos hacer todo lo que 
podamos para conservar el medio 
ambiente as” scstovo 

Desde su perspectiva, el Con: 
útinente Blanco está bajo muchas 

   

  

presiones. “El cambio climático 
siendo el principal, paro también 
lacrsctenta cantidad de pescado, 
ros comerciales, especialmente 
para el kr amtártico, donde hay 
una recionto presión paras pes- 
ca Yelleibno está alimentando 

la gonto,lo estamos pescando pa: ra exar pildoras y para alimentar 
pescados de siembra" 

La siguiente ponencia fas de 
Judith Pardo, con el tíslo “Des: 
ntrañando los secretos ocultos 
enlas rocas”. La licenciada en 
Ciencias Biciágcas de a Umag y 
drtera en Ciencias dla Univer 
sidad de Heidelberg, abordó sus 
investigaciones paleotológicas y 
laimportancia dela región neta 
disciplina "Magalanastieno una 
tremenda cantidad de matarlo 
silfeo. Nosotros nos hemos ento 
cado durante estos años en an: 
vestgación eno bordo del Glacial 
Tyndal, en Tones del Paine, paro 
hay an ovas localidados, an Tio 
tra del Puego, en la península de 
Brunswick El material palo. 
légicodisponiblo es muy grano 

Desde Francia, sl profesor 
de la Universidad de la Sorbo. 

  

  

na, Raja Chata, expuso sobr la 
inteligencia artiócial y el apren. 
izajo delas máquinas. "Voy a 
mostrar ejemplos de manipula: 
ciones de imágenes y desinfor- 
mación, loque es un gran riesgo 
para muestras sociedades y para 
la democracia. La idea ss pre 
sentar algunas principios guian- 
tes, requerimientos, para poder 
confiar mejoren cómo estos is» 
temas funcionan, relacionados 
on seguridad, pero también con 
al procesamiento de datos para 
justicia, o con la goberanza de 
sos sistemas incluyendo quien 
os responsable. La inteligencia 

aríficialnocsalgo natural esho- 
hoporlagente.Aaíque la gente 
debe ser responsable delos ss 
temas que crean que no e com- 
portan bien y do cómo podemos 
contrarios” 

Finalmente, la académica del 
departamento de Ingenieria en 
Computación dela Umag, Patricia 
Maldonado, entregó una charla 
titulada “Formando Líderes Mun 
¿liales: Un enfoque en Innovación, 
Emprendimiento y Sostenibilidad 
en Magalanes 

  

  

  

  

  

La Prensa Austral 

Primera edición 
del Punta Arenas 
Summer Fest 

dejó satisfecho a 
organizadores 

sl pao deniega a dl Po 
da Arenas Surmar Fes orga. 
mundo por la Corporacióndo 
Deseo de Magalacas (Cr rl ns 
Caspa La iia caco a ea on 
mias alos de ve 
Fada Haga dedo dur 
da apo es pármass o crol vino vols 
Fama uempopacnaicdo a y 
nos que rural. 
a a nr 
a prenda 
ana cimas dut la a 

  

  

ac al a 
Cares de 25 locales partii- 

paron de esta primera versión, 
“Tanto organizadores como loca 
tanos coinciieron an que lajr- 
nada foo un éxito y dejó buenas. 

Yenny Oyarzo, getenta ge: 
neral dela Cormag destacó que 
la actividad cumpló con lo pla- 
nificado, pese alas condiciones 
climáticas, y valoró el trabajo 
colaborativo entre organizado- 
ros y locatarios. "Disfrutamos 

19 un día leno de experiencias 
junto ala familia magallánica y turistas que conocieron nues- 
tra gastronomía, arte y cultura. 
local”, coment, agregando que. 
ya avalan realzar una segunda 
versión del evento. 

Jaime Jelincic presidentedo. 
GastroPug, subrayó a importan- 
ciade visiblizar la calidad dela 
oferta gastronómica de Punta. 
Arenas y 1oforó el compromiso 
olgremio para participar enes- 
te tipo do iniciativas "Estamos 
disponibles para ser parte de 
ventas como este de manera. 
más continua” indicó. 
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